

Anrede „Liebe Getreue“; dieselbe Strafe verhängte er über die Schneeberger und erlaubte ihnen nicht, über dem Chorbau der fast vollendeten St. Wolfgangskirche das herzogliche Wappen anzubringen. Wenn im Gegensatz zu der Begeisterung der Schneeberger und



Kurfürst Johann Friedrich der Großmütige von Sachsen.  
Nach einem zeitgenössischen Stich.

Annaberger für Luther die Knappschaft von Altenberg zur Fastnacht 1522 eine Puppe, die Luther vorstellen sollte, öffentlich verbrannte, so wurde sie doch bald dem Reformator zugetan, der von diesem Schwanke selbst noch hörte und ihn lachend verzieh. In Leisnig entstand unter Luthers Mitwirkung 1523 die „Ordnung des gemeinen Rastens“, die für Verwaltung und Verwertung der